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欧洲无弱旅！“迟到”不减精彩
男篮欧锦赛16强诞生

过去两个赛季，能够连续入选NBA常规赛第一阵容的
球员仅有三人，不是詹姆斯，也不是库里，更不是杜兰特，而
是东契奇、约基奇和阿德托昆博，而恰恰就是这三人如今正
成为男篮欧锦赛的绝对主角，让全世界的球迷沉醉于欧洲篮
球赛事的氛围中。 专题撰稿 本报记者 薛思佳

因为疫情的影响，原定于去年举
办的男篮欧锦赛推迟至今年夏天进
行，包括东契奇、约基奇、阿德托昆博、
戈贝尔等NBA全明星球员悉数代表
各自国家出战，因此被外界称为近年
来最值得关注的一届欧锦赛。

小组赛阶段，各位超级巨星的表
现就已经足以不负球迷们的期许。作
为希腊队的头牌，阿德托昆博在对阵
乌克兰队的比赛中，单场砍下41分，
其中第三节拿到15分，帮助球队逆转
取胜。根据统计，上一位在欧锦赛舞
台上单场砍下至少41分的球员还是
诺维斯基，他在2001年欧锦赛，德国
与西班牙的比赛中拿到了43分。时
隔21年之后，“字母哥”再度达成了这
一成就，倘若不是比赛在第四节初段
就进入垃圾时间，他完全有可能完成
单场50分的壮举，“我不会去评价自
己的表现。我上场之后就是尽可能地
去享受比赛。对我来说，每场比赛都
是不同的，都是一次全新的经历。”

你方唱罢我登场。就在“字母哥”
单场拿下41分的第二天，东契奇就让
欧锦赛成为了他个人的秀场。在对阵

法国队的比赛中，代表斯洛文尼亚队
出战的东契奇单场贡献47分、7个篮
板和5次助攻。在欧锦赛的历史上，
47分是第二高的单场得分，仅次于
1957年比利时球员艾迪 ·特勒斯的63
分，但那也已经是65年前的事情了。
更难能可贵的是，东契奇在前一晚对
阵德国队的比赛中拿到了36分、10个
篮板和4次助攻。

在不到24个小时的时间内，这位
被称之为斯洛文尼亚的年轻“魔术师”
尽情地在欧锦赛舞台上展露着自己的
才华和天赋，“毫无疑问，这又是一个
属于东契奇的神奇夜晚。他在球场上
的表现令人惊叹，甚至让人有些难以
置信。”五年前，东契奇联手德拉季奇
兄弟，一同书写了斯洛文尼亚神话，捧
起了欧锦赛的冠军奖杯，彼时他还只
是效力于西甲皇家马德里的“天才少
年”，如今他已然成为了世界篮坛最炙
手可热的巨星，与队友共同捍卫着属
于冠军的荣光，“自从我来到这里之
后，我一直都没有打出理想的状态，是
我的队友们一直在推动我，他们帮助
了我很多。”

加冕欧锦赛历史第二人

东契奇开启个人秀场

事实上，强如东契奇和斯洛文尼
亚，也没有在小组赛中保持不败金
身。在之前对阵波黑队的比赛中，他
们以93比97爆冷不敌对手，遭遇了
欧锦赛的首场败仗。遗憾的是，波黑
队后续输给了三支欧洲劲旅德国队、
法国队和立陶宛队，因相互战绩劣势
无缘淘汰赛阶段，就此结束了自己的
黑马征程，却也足以证明欧锦赛的激
烈程度和不可预知性。

根据统计，目前欧锦赛上全胜的
队伍仅剩下希腊和塞尔维亚两支球
队。相较之下，约基奇所率领的塞尔
维亚队在小组赛中并没有受到太多的
挑战，他们在过去四场比赛中的净胜
分达到78分，冠绝全部24支参赛球
队。与此同时，和东契奇（32.4分钟）、
“字母哥”（28.9分钟）两位相比，约基
奇场均出场时间只有24.4分钟，一方
面是同组球队实力较弱，另一方面则
是他拥有着更多帮手，以至于国际篮
联在塞尔维亚队战胜芬兰队的比赛
中，将最佳球员颁给了主教练斯维提
斯拉夫 ·佩希奇，以褒奖整个团队的出
色表现。

正因如此，塞尔维亚队也被外界
视为冠军最有力的竞争者，但包括斯
洛文尼亚、希腊，乃至德国、法国和西
班牙等球队都有机会染指最后的冠军
奖杯，这也是欧锦赛最吸引眼球的地
方，即任何一支球队都有可能成为最
后的赢家。

谁主沉浮
未可知

教练组谈国家围棋队选拔赛

对年轻棋手寄予厚望，需更理解人工智能下法

国家围棋队教练组在赛后分享
了感受，并表达了对年轻棋手的期
望。除国家队青年组与女子组一部
分免选名额外，预计将有20人通过选
拔赛进入国家队，各组前三名则基本
肯定入围。

国家围棋队总教练俞斌在接受
采访时特别称赞了青年组王星昊、屠
晓宇，女子组赵奕斐、徐海哲，少年组
段博尧以及年龄最小的尹成志的表
现。他表示，少年组让人印象深刻的
是五位“10后”选手，虽然年龄很小，
但成绩和棋的内容都不错，让人对未
来少年棋手的发展充满信心。谈起

对这些棋手的期待，俞斌说：“他们都
是中国围棋未来的栋梁之材。通过这
次选拔赛都表现了自己，不管是否入
选国家队，希望未来能担当起中国围
棋的脊梁。”俞斌表示，棋手们一起封
闭训练的效果还不错，针对未来也做
了相应的预案。

俞斌还表示，对于国家队的主要
对手，如申真谞、朴廷桓，每一盘棋国
家队棋手都会认真研究，“特别是申真
谞，他是年轻棋手心目中最大的对手，
对他进行研究不用再专门动员”。

谈起近期国家队队员的状态，俞斌
评价道：“综合二三十年来看，棋手们状

态的起起伏伏都是有的。柯洁最近的
状态差一点，我们也在替他找原因，希
望他把更多的时间花在围棋上面。李
轩豪、范廷钰状态都非常好，范廷钰最
新等级分排名上升到了第二位，应该说
这是他们各自努力的结果。”同时，教练
组也在关注“00后”甚至“10后”棋手，希
望能够让他们尽快提高。

提到下半年的计划，俞斌表示，确
定将产生冠军的“三星杯”目前还未选
拔出参赛名单，“农心杯”虽然今年不
会产生冠军，但第一阶段的比赛棋迷
们也非常关注；至于“吴清源杯”目前
形势不太有利，只有王晨星进入四强。

俞斌也提到，由于受疫情影响无
法和韩国一起进行大型的综合预选
赛，客观上也影响到本赛名额分配，导
致成绩下降，“但更多还是因为申真
谞，打败他是我们最主要的目标”。

女队教练王磊表示，在今年已经
进行的女子世界大赛里，“吴清源杯”
不理想，“湖盘杯”还不错；目前，韩国
的崔精比其他女棋手都要强一些，“所
以我们现在最希望找到一位能跟崔精
抗衡的棋手”。

王磊坦言，此次选拔赛女子组没
有特别惊艳的棋手出现，考虑到目前
韩国的金恩持与日本的仲邑堇均是

“07后”，因此教练组更关注或者说
“急需”这个年龄层的优秀棋手。

王磊同时表示：“通过这次选拔赛
的观察，现在的棋手对AI已经非常熟
悉和了解了，但她们在具体应用的时
候，感觉还是偏重于死记硬背，这是普
遍存在的现象。”谈到期望，他说，“可
以说她们在实力上还是有欠缺的。我
觉得她们最需要在研究人工智能的时
候，要多去理解人工智能下法背后的
逻辑。尽量不要去背，而是要学习人
工智能的思路，把它化为己用。”

国少队教练黄奕中同样对此次比
赛少年组几位“10后”小棋手印象深
刻。“虽然名次不算太靠前，但他们毕
竟岁数小。少年棋手每差一岁都会差
不少，所以年龄小的潜力就会大很
多。我对他们的表现还是很满意的。”

黄奕中透露，国少队会在 10月
底、11月初开始新一阶段集训，明年争
取让他们和国家队队员一起集训，跟
高手学习。“他们现在这个年龄还是打
基础的阶段，把基础打牢，把基本功打
扎实。他们将来肯定是要冲击世界冠
军的。”

通过对这次比赛的观察，黄奕中
认为，少年棋手在对局礼仪方面还需
要加强，对局时一些不好的习惯需要
纠正。谈到对他们的期望，他表示：
“希望他们静下心来继续努力，做好自
我管理。只要努力总会有出成绩的那
一天。”

2022年中国国家围棋
队选拔赛日前在浙江天台结
束了所有比赛，青年组、女子
组和少年组三个组别的名次
尘埃落定。

青年组王星昊、夏晨琨
同为7胜1负，积14分，前者
凭借对手分多 6分位列第
一，夏晨琨位列第二，蒋其润
位列第三；女子组赵奕斐、方
若曦同为7胜1负，积14分，
赵奕斐凭借对手分多8分的
优势位列第一，方若曦位列
第二，唐嘉雯位列第三；少年
组王春晖、林家翾同为6胜1
负，积12分，王春晖凭借对
手分多两分的优势位列第
一，林家翾位列第二，何天予
位列第三。

东契奇表现出色


